
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Первым, по вопросу повестки, был 
заслушан отчет о проделанной работе 
Комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав при МО «Ново-
лакский район» за 2017 год.

Отчет представила секретарь ко-
миссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав администрации 
МО Лиана Маматиева. Она напомни-
ла присутствующим, что работа КДН 
и ЗП ведется в соответствии с требо-
ваниями Федерального закона № 120 
«Об основах системы профилактики 
безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних», постановле-
ния главы МО «Новолакский район» 
от 16.03.2017г. №73-П «О положении 
Комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав при МО «Ново-
лакский район».

Количество детей, проживающих 
в Новолакском районе, составляет 13 
тыс. 159 человек, из которых 5 тыс. 
563 детей являются учащимися обра-
зовательных учреждений, 1099 детей 
охвачены дополнительным образова-
нием, дополнительно к которым 804 
ребенка дошкольного возраста зани-
маются при школах в группах вре-
менного пребывания по программе 
дошкольного образования.

Комиссией по делам несовершен-
нолетних в 2017 году подготовле-
но и проведено 14 заседаний, в т.ч. 
6 расширенных. Среди основных, 
рассматриваемых вопросов: обще-
профилактические вопросы, касаю-
щиеся профилактической работы с 
подучетными правонарушителями и 
их родителями, социально-опасны-

ми семьями, семьями членов НВФ во 
взаимодействии с органами системы 
профилактики безнадзорности и пра-
вонарушений несовершеннолетних, а 
также профилактика наркомании, ал-
коголизма и табакокурения.

Значительное место в работе ко-
миссии составляет работа с админи-
стративным материалом.

Количество рассмотренных про-
токолов за 2017 год - 47, из них в от-

ношении несовершеннолетних – 2, в 
отношении законных представителей, 
взрослых лиц – 45 протоколов (оформ-
лены по статье 5.35 части 1 КоАП РФ 
за неисполнение или ненадлежащее 
исполнение родительских обязанно-
стей по обучению, воспитанию и со-
держанию детей).

Назначено административных на-
казаний в отношении несовершенно-
летних, в виде штрафов — 2, в виде 
предупреждений — 0.

Назначено административных на-
казаний в виде штрафов в отношении 
родителей, взрослых лиц – 22, в виде 
предупреждений — 21.

«Совместная профилактическая 
работа КДН и ЗП, ПДН Новолакского 
ОМВД, и других учреждений системы 
профилактики, регулярные сверки, 
обмен информацией, заслушивание 
на заседании итогов проделанной с 
подростками воспитательной работы, 
позволяет держать в поле зрения всех 
подучетных подростков»,- подытожи-
ла Лиана Маматиева.

С дополнениями по данному во-
просу повестки выступила старший 
инспектор ПДН ОМВД РФ по Ново-

лакскому району РД Марина Каплано-
ва.

Она отметила также, что в зоне 
внимания членов комиссии находит-
ся пребывание детей в ночное время 
суток на улице без сопровождения 
взрослых, обратилась к главам сель-
ских поселений с просьбой о содей-

ствии в проведении профилактиче-
ских бесед с населением по данному 
вопросу.

Заслушав информацию по прове-
денной работе КДН и ЗП, глава района 
Магомедгаджи Шихамирович подчер-
кнул:

«Мы ни в коем случае не должны 
оценивать свою деятельность только 
по числу рассмотренных материа-
лов и вынесенных решений по при-
влечению детей или их родителей к 
административной ответственности. 
Работа комиссии должна приносить 
результат. Необходимо продолжить 
работу по предупреждению безнад-
зорности, пресечению правонаруше-
ний несовершеннолетних, защиты их 
прав и законных интересов; усилить 
индивидуальную работу и реализацию 
программ с семьями группы риска; ак-
тивизировать работу выездной группы 
комиссии по делам несовершеннолет-
них, с целью изучения обстановки в 
семьях, состоящих на различных ви-
дах учёта».

В ходе совещания также были рас-
смотрены вопросы, относящиеся к 
компетенции экономического отдела, 
а также административной комиссии 
при МО «Новолакский район».

В завершение совещания глава му-
ниципалитета подвел основные итоги 
прошедшей недели, обозначил задачи 
на предстоящую неделю, дал ряд по-
ручений ответственным лицам.

Магомедгаджи Айдиев напомнил 
присутствующим о приближении май-
ских праздников и рекомендовал уде-
лить внимание состоянию памятни-
ков, провести покраску и уборку.

Среди поставленных задач и про-
ведение субботников на территориях, 
прилегающих к учреждениям, орга-
низациям, магазинам, на придомовых 
территориях граждан.

«Работу по уборке территории не-
обходимо начать уже сегодня»,- сказал 
глава района.

Пресс - служба главы района

Планерное совещание
9 апреля 2018 года глава муниципального образования Новолакский 

район Магомедгаджи Айдиев провел традиционное планерное совеща-
ние, на котором присутствовали: председатель районного Собрания де-
путатов Мавлидин Исламалиев, депутат НС РД от Новолакского района 
Амирхан Амирханов, заместители главы района, главы сельских поселе-
ний, руководители отделов администрации, начальники служб и органи-
заций.
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Дорогие  жители  Новолакского района!
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С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 
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ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
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Оксана Султанова
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сдачи домов, построенных до 1944 
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по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
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жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В актовом зале администрации 
МО «Новолакский район»  прошло 
заседание комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав 
под председательством заместителя  
главы МО «Новолакский район» 
Гаджиева Гаджи.

На заседании присутствовали за-
меститель председателя КДН и ЗП Ат-
лангериев Расул, ведущий специалист 
- ответственный секретарь КДН и ЗП 
Маматиева Лиана, члены комиссии - 
руководители учреждений и организа-
ций. 

На заседании КДН и ЗП обсуждены 
и рассмотрены следующие вопросы: 
- Отчет о проделанной работе членов 
Комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав за первый квар-
тал 2018 года; 

- Об эффективности проводимой 
работы КДН и ЗП с детьми членов 
НВФ 

- О несовершеннолетних, не охва-
ченных учебным процессом в Ново-
лакском районе; 

- Об обсуждении плана работы Ко-
миссии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав с детьми членов НВФ 
на 2018 год. 

По первому вопросу с отчетами о 
проделанной работе за первый квартал 
2018 г. выступили члены КДН и ЗП:  
главный  специалист ФК и спорта Аба-
каров Анзор, ведущий инспектор по 
социальной защите при ЦЗН Шавлу-

кова Марианна,  ведущий специалист 
ООП Тепсуркаева Роза, - юрист отдела 
семьи и детей при КЦСОН Альдырха-
нова Аят. 

По второму вопросу выступил 
председатель КДН и ЗП Гаджиев Г.Ц. 
«Комиссией ежеквартально проводят-
ся профилактические мероприятия в 
отношении детей членов НВФ. На ос-
новании практики работы КДН при су-
щественном объеме работы, эффектив-
ность работы Комиссии можно считать 
удовлетворительной»,- отметил он.

В прениях по третьему вопросу 
повестки участвовали: председатель 
комиссии Гаджиев Гаджи  ио  началь-
ника УО Атлангериев Расул, ведущий  
специалист КДН и ЗП Маматиева Лиа-
на, инспектор ПДН ОМВД по Новолак-
скому району Капланова Марина.

Атлангериев Р.С. отметил, что в 
районе нет неохваченных учебным 
процессом несовершеннолетних, есть 
несовершеннолетние, получившие ос-
новное общее образование, занятые 
работой и разными курсами. Все эти 
факты подтверждаются справками, 
представленными в КДН и ЗП. 

По четвертому вопросу выступили: 
председатель комиссии Гаджиев Г.Ц., и 
ведущий специалист КДН и ЗП Мама-
тиева Л.Б.

Комиссия приняла решение утвер-
дить план работы КДН и ЗП с детьми 
членов НВФ на 2018г., для дальнейшей 
работы с данной категорией лиц.

Заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав  

В администрации Ново-
лакского района состоялось 
рабочее совещание по во-
просу проведения сплошной 
инвентаризации земельных 
участков и объектов капи-
тального строительства на 
территории муниципалите-
та.

Совещание прошло под ру-
ководством заместителя гла-
вы МО «Новолакский район» 
Земфиры Джиржисовой, при 
участии заведующей отделом 
экономики Джамили Османо-
вой.

Как отметила в своем вы-
ступлении Земфира Джир-
жисова, в соответствии с 
протоколом совещания по 
поручению врио Президента 
РД Владимира Васильева от 
22.01.2018 № 11/1, предусмо-
трена рекомендация принятия 
мер по погашению задолжен-
ности по налогам в консоли-
дированный бюджет РД. 

В связи с этим, заплани-
ровано проведение сплошной 
инвентаризации земельных 

участков и объектов капиталь-
ного строительства. 

Целью инвентаризации яв-
ляется повышение эффектив-
ности использования земель-
ных ресурсов, находящихся 
на территории республики, а 
также пополнение доходной 
части консолидированного 

бюджета Республики Дагестан 
за счет поступления платежей 
за использование земель и 
объектов капитального строи-
тельства.

В рамках указанных ме-
роприятий подлежат обсле-
дованию земельные участки, 
находящиеся в собственности 
муниципальных образований 
района, и объекты капиталь-
ного строительства, располо-
женные на этих землях.

В муниципалитете созда-
на рабочая группа по прове-
дению сплошной инвентари-
зации земельных участков и 
неучтенных и бесхозных объ-
ектов недвижимого имуще-
ства. В состав рабочей группы 
войдут сотрудники админи-

страции, сотрудники органов, 
осуществляющих полномочия 
в области кадастрового учета, 
регистрации прав на недвижи-
мое имущество.

В настоящее время адми-
нистрациям муниципальных 
образований необходимо за-
вершить работу по созданию и 
утверждению графиков прове-
дения обследований объектов 
инвентаризации.

Рабочая группа района, в 
состав которой войдут специ-
алисты муниципального зе-
мельного контроля, архитек-
туры и градостроительства, 
сельхозуправления, управ-
ления культуры, УО, долж-
ностные лица администраций 
сельских поселений будут 
обходить населенные пункты, 
сверять объекты с данными 
Росреестра и фиксировать ре-
зультаты осмотра путем запол-
нения записей обследования 

на объекты инвентаризации.
Результаты осуществления 

вышеуказанных мероприятий  
послужат основанием при 
решении задач на различных 
уровнях управления земель-
ными ресурсами и объектами 
нежилого (жилого) фонда, в 
том числе данные о выявлен-
ных нарушениях будут ис-
пользованы для организации 
плановых проверок в рамках 
муниципального земельно-
го контроля, с целью выдачи 
землепользователям, исполь-
зующих земельные участки с 
нарушением требований зе-
мельного законодательства, 
предписаний об устранении 
нарушений, а также назначе-
ния им административных на-
казаний.

Вместе с тем, результатом 
проведения вышеуказанных 
мероприятий должно стать не 
только выявление и наказание 

нарушителей в области зе-
мельного и градостроительно-
го законодательств, но и созда-
ние условий по оформлению 
гражданами и юридическими 
лицами прав на объекты и 
земельные участки, повыше-
ние поступлений налоговых и 
арендных платежей в консоли-
дированный бюджет.

В рамках инвентаризации 
предусмотрено проведение 
информационно-разъясни-
тельной работы, которая долж-
на помочь нашим гражданам 
сориентироваться в правовом 
поле, оформить документы и 
зарегистрировать права соб-
ственности.

«Это необходимо сделать, 
чтобы каждый собственник 
мог реализовать и свои пра-
ва, и свою конституционную 
обязанность по уплате нало-
гов»,- сказала Земфира Маго-
медовна, завершая работу со-

Рабочее совещание по инвентаризации земельных 
участков и объектов  

Цель мероприятия – объ-
единить опыт поколений и 
свежий взгляд на проблему 
терроризма молодых людей с 
целью консолидации усилий в 
борьбе с терроризмом.

В работе круглого стола 
приняли участие учащиеся 
Новолакской СОШ№ 1 с учи-
телем русского языка и лите-
ратуры Джавтаевой Хадижат 
Мавлидиновной. Были так же 
приглашены имам сельской 
мечети и участковый  уполно-
моченный РОВД.

Молодежь – будущее стра-
ны, самая динамичная, актив-
ная, но неустойчивая в сужде-
ниях часть нашего общества. 
У молодого поколения есть 
шанс собрать все достиже-
ния, весь опыт прошлого и 
консолидировать усилия для 
достижения мира. Молодежь 
выполняет в обществе важную 
функцию смены поколений, 
принимает участие в преоб-
разовании всех сфер жизнеде-
ятельности. Именно поэтому 
мероприятие под названием 
«Молодежь против террора», 

было решено провести с уча-
стием молодых людей. На-
чиная работу круглого стола, 
заместитель главы МО «с.Но-
волакское» Асият Буттаева 

ознакомила приглашенных с 
темой мероприятия и раздала 
всем наглядные агитационные  
листы с пропагандой антитер-

рора, памятки о том, как себя 
вести в случае возникновения 
угрозы террористического 
акта.

Приглашенные школьники 

выступали, приняли актив-
ное участие в работе кругло-
го стола. Выступила Хадижат 
Джавтаева, которая в своем 

выступлении призвала каж-
дого принять мир в сердце и 
проложить свой светлый путь 
созидания, доброты и счастья, 
сделать свой вклад в строи-

тельство здорового общества, 
в котором терроризм как соци-
альное явление будет вынуж-
ден отмереть.

Особенностью данного 
круглого стола является ори-
ентация на гражданско-пра-
вовые, общечеловеческие, 
духовно – нравственные цен-
ности, в которых нет места 
терроризму.

В завершение мероприя-
тия, молодежь обратилась к 
участникам круглого стола со 
следующим обращением:

«Мы своим обращением 
хотим  привлечь внимание  к 
толерантности в различных  
социальных и национальных 
группах, к объединению обще-
ственности в идейной непри-
язни к современной проблема-
тике – терроризму и насилию. 
Мы все объединены согласием 
в неприятии терроризма в со-
временном мире, строителями 
которого являемся мы сами!».

В завершение работы кру-
глого стола все участники 
сделали коллективное фото на 
память. Бейджики участников 
мероприятия Асият Буттаева 
подарила детям с памятками 
антитеррористической тема-
тики.

10 апреля в МО «с.Новолакское» состоялся круглый стол на тему «Молодежь против террора». 
Организовали мероприятие работники Новолакской сельской администрации и районной газеты «Заманалул ч1у».

Круглый стол 
«Молодежь  против  террора»

В МО «с.Тухчар» по инициативе местного жителя, предпринимателя 
Абакарова Руслана, идет реконструкция памятника участникам Великой 
Отечественной войны. Так же ведутся работы по благоустройству терри-
тории местной мечети.

Абакаров Руслан известен в селе своими добрыми делами. Если в селе надо 
провести воду, отремонтировать дорогу, спонсировать молодежные спортив-
ные соревнования, помочь старикам и малоимущим, то Руслан всегда поможет 
и окажет материальную поддержку. От имени жителей села Тухчар выражаем 
огромную благодарность Руслану Абакарову, желаем успехов и процветания 
в делах. Пусть множится Ваше состояние. Ваши благородные поступки пусть 
работают на Вас. Амин!

Спасибо за добрые дела
 Рабочая бригада ОАО «Новолакское ДЭП-28» в выходные дни,                               

7-8 апреля, работала по благоустройству дороги «Новолак –Хасавюрт».
К работе была подключена и техника. После завершения ямочного ремонта 

дороги, приводили в порядок обочину. Велась работа по вырубке сухих деревь-
ев и веток, сбору мусора по обочинам дорог, выравниванию линии обочины. 
В выходные дни на работах по благоустройству дороги был задействован весь 
коллектив дорожного управления. Работы по благоустройству дороги «Новолак 
– Хасавюрт» продолжаются.

Благоустройство дороги
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Сохраним  красоту  родного  края

В  МО «с.Шушия» 
В с.Шушия на территории Новостроя провели субботник по очистке терри-

тории муниципалитета от мусора.
К работе была подключена техника: трактор и экскаватор.
Инициатором субботника выступила местная администрация.
В результате работы территория сельского поселения очищена от мусора, 

ликвидированы несанкционированные мусоросвалки. Жители села проинфор-
мированы о наказании, которое влечет за вынос мусора в несанкционированные 
места, проведена профилактическая беседа о санитарном состоянии окружаю-
щей природы.

Страницу подготовила  У. Яхьяева

Субботники в Чапаево
В выходные дни 7-8 апреля работники сельской администрации и жители 

села Чапаево провели обширный внутрисельский субботник. К уборке терри-
тории села подключились школьники и учителя, работники всех подразделений 
местной администрации. Активное участие в организации субботников принял 
работник ЖКХ Курбанов Омари, который определил фронт работ на два дня.

7 апреля все жители села работали по благоустройству территории сельской 
администрации и центральной площади села: выносили мусор, рубили сухие де-
ревья, ремонтировали фасад здания и т.д.

8 апреля все жители села распределились по улицам, где буквально кипела 
работа по очистке улиц от мусора и ликвидации несанкционированных мусоро-
свалок. Субботник прошел и во дворе школы.

Умугали Яхьяева
 
Фольклорный коллектив 

«Дараччи» Новолакского Дома 
культуры 6 апреля принял 
участие в фестивале агитбри-
гад Центров культуры народов 
России « Моя родина Россия», 
состоявшемся в городе Кизляре.

Фестиваль прошел в рамках 
мероприятий Комплексного плана 
противодействия экстремизму и 
терроризму и посвящен 95- летию 
со дня рождения народного поэта 
Дагестана Расула Гамзатова.

В Кизляре прошел фестиваль «Моя родина Россия»

Патимат Юнусова

В стенах Школы искусств Ново-
лакского района  воспитывается бу-
дущая  творческая интеллигенция, 
преподаватели обучают их нацио-
нальным танцам, игре на  фортепи-
ано и мастерству художественного 
искусства.

 Каждый ребенок для них – как 
необработанный алмаз. Свою задачу 
коллектив видит в том, чтобы помочь 
детям в  полной мере раскрыть свои та-
ланты и способности. Здесь дети учат-
ся верить в свои силы и реализовать 
таланты.  

Атмосфера  праздника чувствова-
лась еще в фойе, где была развернута 
фотовыставка, по которой можно было 
проследить тот большой труд, вложен-
ный  преподавателем Алиевой Гульжа-

ган в своих воспитанников.  Картины  
юных художников, выставленные в 
фойе, отличались   творческой  актив-
ностью, самостоятельностью, иници-
ативностью в деятельности,  умением  
работать с красками.  Преподаватель 
Алиева Гульжаган,  занимаясь  разви-
тием воспитанников, помогает раскры-
вать в них природный талант.

Вела концертную программу ма-
стер художественного  слова  Абдул-
лаева  Анжела Сулеймановна.  Пред-
ставление началось  с выступления   

группы  юных канатаходцев под ру-
ководством  заслуженного работника 
образования РД Омарова  Зайнулабида. 

Юные пианистки на фортепиано 
исполнили отрывки  из произведений 
итальянских композиторов. 

  Зрителей буквально захватила яр-
кая  концертная программа, состояв-
шая  из  выступлений  воспитанников  

разных коллективов.  Свои концертные  
номера показали гости:  хореографи-
ческий  ансамбль «Радуга» Хасавюр-
товской районной школы искусств  под 
руководством заслуженного артиста 
РД Сурхаева Назира Гаджиевича,  ан-
самбль «Дружба»  под  руководством  
заслуженного  артиста  РД и ЧР  Аслу-
динова  Мансура Халидовича.

Хорошим настроением заряжали 
зрителей  гости из Махачкалы: Али 
Абакаров и Самед Бутаев, выступле-
ние  которых  стало  для зрителей не-

ожиданным сюрпризом. Мастерство 
исполнения танцев, богатство и раз-
нообразие костюмов, тонкий  художе-
ственный  вкус – все это смогли уви-
деть и по достоинству оценить зрители 
и гости концерта. 

     В этом была огромная заслуга ху-
дожественного руководителя Сулейма-
нова  Мурада Пашаевича, показавшего 

себя талантливейшим постановщиком  
танцев. Это человек неиссякаемой 
энергии. Учитель, который требует от 
учеников чистоты исполнения, чтобы 
виден был азарт, чтобы на каждом эта-
пе танца лицо выражало ту или иную 
эмоцию.  Ему присущи любовь и на-
стоящий интерес к делу, готовность 
отдать все силы и знания своим воспи-
танникам. 

Руководитель  хореографического  
ансамбля  «Эдельвейс»  Мурад  Сулей-
манов  и  постановщик танцев  Зумрат 

Зубагирова  –  ответственные  и нерав-
нодушные к творчеству  люди.  

  Ансамбль «Эдельвейс» стал люби-
мым в районе и узнаваемым в респу-
блике и за её пределами.  Эти молодые 
артисты  покоряют зрителей  мастер-
ством исполнения танцев.

   С теплыми словами поздравления 
обратилась к собравшимся в зале за-

меститель главы администрации  МО 
«Новолакский район» Джиржисова 
Земфира Магомедовна.   Она  вручила 
благодарственные письма  начальни-
ку  Управления  культуры г.Хасавюрта  
Магомедалиеву Муртузали и директо-
ру Школы искусств Абдуллаеву Маго-
меду.

 Земфира Джиржисова  поблагода-
рила  работников  Школы  искусств  
за высокую организацию  отчетного 
концерта и вручила благодарственные 

письма за  многолетний добросовест-
ный труд и активную общественную 
деятельность, за вклад  в достойное  
воспитание подрастающего поко-
ления директору  Школы искусств 
Гусейновой Рашидат, Курбанмаго-
медовой Гюлчахре , Алиевой  Гуль-
жаган.   Она пожелала дальнейшего 
процветания школе, вдохновений и 
открытий в творчестве для всех, кто 
переступает порог этого  гостеприим-
ного Дома.  Впереди   их ждут новые 
победы!

Отчетный концерт Школы искусств 
им. Апани  Курбанмагомедова

 6 апреля рабочие ОАО «Ново-
лакское» ДЭП – 28» вышли на авто-
дорогу «Новолак-Хасавюрт», чтобы 
привести дорогу и обочину в поря-
док с наступлением весенних пого-
жих дней. На участке дороги «Ново-
лак – Ярыксу» произведен ямочный 
ремонт. Ремонтная техника вместе с 
рабочими передвигалась по трассе в 
районе праздничной поляны, когда 
наша съемочная группа подъехала к 
месту работы.

Мы встретились с начальником 
ОАО «Новолакское ДЭП – 28» Ома-
ром Джалаловым. Он рассказал, что 
ремонтные работы на этой дороге 
ведутся с первого апреля. – «Работу 
начали с очистки обочин дороги от 
мусора. Некрасивая картина откры-
лась взору, после таяния снега. Люди 
выносят мусор на обочину дороги. 
Так и хочется через районную газету 

призвать наших граждан к сознатель-
ности: — Товарищи, выносите мусор 
только на специализированные мусо-
росвалки! Отремонтировали и закре-
пили указатели с названиями населен-
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В  Новомехельта
На территории сельского поселения в рамках месячника по благоустройству 

и санитарной очистке территорий прошёл субботник по благоустройству и улуч-
шению санитарно-эпидемиологического состояния поселения.

На уборке территории сельской администрации вместе с работниками адми-
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территории. Участок, где был проведен субботник, полностью очищен от мусо-
ра.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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9 апреля на базе Ново-
лакской ДЮСШ состоялось 
первенство Новолакского 
района по вольной борьбе 
среди  юношей 2005, 2006, 
2007 и 2008 годов рождения, 
в 16-ти весовых категориях. 
Первенство традиционно со-
бирает начинающих борцов 
– мальчишек, занимающих-
ся вольной борьбой в Ново-
лакской ДЮСШ, ДЮСШ 
№1(Новострой).

Открыл спортивное меро-
приятие главный специалист 
ФК и спорта администрации 
МО «Новолакский район» 
Абакаров Анзор. Анзор Вале-
рианович поздравил ребят с 
началом первенства и пожелал 
им удачи, эффектных поедин-
ков и, конечно же, победы.

С напутственными сло-
вами к ребятам обратились 
также старший тренер Ново-
лакской сборной по вольной 

борьбе Дарцаев Самалудин 
и мастер спорта СССР, судья 
всероссийской категории Ос-

манов Абдулгалим, отметив 
важность проведения таких 

спортивных мероприятий.
Среди почетных гостей 

были ветераны спорта и пред-

ставители администрации 
района.

96 юных спортсменов из 
6 команд состязались на бор-
цовском ковре, совершен-

ствуя свои навыки в вольной 
борьбе и закаляя спортивный 

характер. Для чистоты и ней-
тральности судейства были 
приглашены коллеги и друзья 
–тренеры из спортшколы им 
Г.Гамидова г.Хасавюрта :су-
дья международной категории 
Эмеев Зурканай и судья все-
российской категории Осма-
нов Абдулгалим. Они провели 
качественное и объективное 
судейство, которыми остались 
довольны участники и болель-
щики.

Соревнования прошли 
интересно, на хорошем орга-
низационном уровне. Побе-
дители и призеры первенства 
по своим весовым категориям 
были награждены кубками, 
медалями и грамотами.

Лучшим борцам в различ-
ных номинациях были вруче-
ны памятные сувениры: «За 
волю к победе», «За лучшую» 
технику и «Приз зрительских 
симпатий».

Первенство по вольной борьбе состоялось 
в Новолакском районе

В махачкалинском аэропорту 
«орла» встречали представители 
руководства республики, родные, 
друзья, а также сотни земляков. 
По случаю прилета Хабиба в аэ-
ропорту был организован митинг. 
Соотечественники поздравляли 
спортсмена с победой и отмечали 
ее значимость для страны. 

«Мы шли к этой цели шесть 
лет. У Хабиба очень много бо-
лельщиков, я хочу поблагодарить 
каждого, кто за него переживает, 
сказать спасибо всем, кто приехал 
его сегодня встречать. Наша се-
мья очень ценит ваше внимание, 
и я хотел бы разделить успех Ха-
биба со всеми вами», - сказал отец 
и тренер спортсмена Абдулманап 
Нурмагомедов. 

Поздравил с победой Хаби-
ба Нурмагомедова председатель 
правительства республики Артем 
Здунов: 

«Хабиб, поздравляю тебя с 

этой исторической победой, кото-
рая позволила тебе вписать свое 
имя в историю отечественного 
спорта. Не один год ты прослав-
лял и продолжаешь прославлять 
нашу республику и в целом стра-
ну. Тебя все знают и все тобой 
гордятся, Уверен, что таких при-
ятных встреч у нас еще будет мно-
го». 

Слова поздравления высказал 
первый заместитель председателя 
Народного Собрания РД Сайги-
дахмед Ахмедов:

«Абдулманап воспитал не 
только своего сына, но и многих 
других чемпионов известных во 
всем мире. Сегодня мы гордим-
ся результатами его тренерского 
мастерства. Победа Хабиба – его 
заслуга. Спасибо большое тебе 
Абдулманап. Хабибу в дальней-
шем желаю успешной зашиты 
своего пояса. Поздравляю всех с 
праздником!». 

В адрес Хабиба прозвучало 
поздравление и от врио министра 
по физической культуре и спорту 
РД Магомеда Магомедова. 

«Мы долго ждали этого дня и 
момента и вот он и наступил. Этот 
пояс чемпиона UFC – первый для 

нашей страны. Смешанные еди-
ноборства достаточно популярны 
в республике, очень много наших 
ребят выбрали для себя это спор-
тивное направление. Я желаю ка-
ждому молодому спортсмену до-

стичь тех высот, которые покорил 
Хабиб», - сказал руководитель 
спортивного ведомства. 

Олимпийский чемпион по 
вольной борьбе Абдулрашид Са-
дулаев также пришел поздравить 

Нурмагомедова с успехом: 
«Все мы знаем, как Хабиб 

долго шел к титулу, тем ценнее 
эта победа. Были преграды на 
пути, но они не остановили Хаби-
ба и он дошел до конца. Сегодня 
мы этот пояс видим. Обращаясь к 
молодежи, хочу пожелать, чтобы 
вы равнялись на таких, как Хабиб 
и не останавливались на достиг-
нутом. Поздравляю всех!». 

В адрес Хабиба Нурмагомедо-
ва прозвучало еще много поздрав-
лений, после которых слово взял 
и сам виновник встречи. 

«Признаться, было тяжело 
психологически настроиться на 
прошедший бой, поскольку бук-
вально за неделю сменилось пять 
соперников. И когда у тебя бой за 
пояс – подготовить именно психо-
логически себя не так просто. Но, 
когда ты понимаешь, что рядом 
с тобой верные люди и команда, 
столько болельщиков по всему 
миру – это мотивирует. Спасибо 
вам большое, что переживаете за 
меня, вашу поддержку я ощущаю 
всегда. Порой у меня просто нет 
права на ошибку. Впереди меня 
ждут большие бои, вы это пре-
красно знаете. Пока Всевышний 
дает возможности, надо их ис-
пользовать, свое мы еще возь-
мем», - сказал чемпион UFC.

Хабиб Нурмагомедов привез 
чемпионский пояс UFC в Дагестан

Чемпион UFC в легком весе Хабиб Нурмагомедов вернулся   в 
Дагестан. С собой дагестанский боец привез почетный пояс чемпи-
она самой престижной ММА-лиги. 

Минувшая неделя оказалась 
очень удачной и урожайной для Но-
волакской ДЮСШ №1. По количе-
ству успешных выступлений и по 
географии выступлений на соревно-
ваниях различного ранга и по раз-
ным видам спорта.

Грепплинг.
В городе Кемерово в выходные дни 

проходил чемпионат России по греп-
плингу, на котором в составе сборной 
Дагестана выступали двое наших ре-
бят,  занимающихся у тренера-препода-
вателя ДЮСШ Абачараева Сулеймана. 
Гаджиев Мухаммад, ставший Чемпио-
ном СКФО месяц назад в весовой ка-
тегории 66кг., на этот раз, в схватках 
с сильнейшими грепплерами России, 
сумел пробиться в финал и занять вто-
рое место. Успешным выступлением 
он обеспечил себе право выступить 
на чемпионате Европы, который будет 
проходить у нас в Республике, в горо-
де Каспийске в Спорткомплексе им. 
Али Алиева с 30 апреля по 6 мая. Вы-
ступавший в весовой категории 77кг. 
Шейхов Абдурахман занял третье при-

зовое место.
Каратэ

В то же самое время сборная ко-
манда спортсменов с Республики Да-
гестан, возглавляемая Гаммадовым 
Арсеном (6 дан), выступала в городе 
Минеральные воды на открытом Чем-
пионате и первенстве Ставропольского 

края по всестилевому каратэ
Воспитанники тренера препода-

вателя Новолакской ДЮСШ №1 Гам-
мадова Руслана (3 дан), внесли зна-
чительный вклад в копилку медалей 
сборной Республики, обеспечив ей 
первое командное место на турнире. 
Чемпионами соревнований стали Сай-

пуллаев Астемир (свыше 60кг.) и Кур-
банов Ахмед (40 кг.), выиграв первые 
места и чемпионские кубки.

Хаджиева Амина (45кг), Абакаров 
Сунгурбек (50 кг.) и Умариев Шамиль 
(40 кг.) заняли вторые места.

Хаджиев Магомед, Гаммадов Ха-
лид и Аблдурахманов Ванати заняли 
третью ступеньку на призовом пьеде-
стале.

Дзюдо
28 – 30 марта в с. Сардаркент, Су-

лейман Стальского района проходило 
Первенство Республики Дагестан по 
дзюдо среди юношей 2002 — 2004 гг. 
рождения.. И снова отличился Рама-
занов Баграутин. Уже, выступая в но-
вой для него весовой категории 73 кг. 
в упорных схватках с серьезными со-
перниками, уступив в финале опытно-
му сопернику, Баграутин занял второе 
место. В той же весовой категории Га-
санов Назим добился третьего места. 
Тренируются оба призера у тренера 
высшей категории Муслимова Герма-
на.

Сергей Алимов

Удачная спортивная неделя

Вся планета содрогнулась от чу-
довищного злодеяния, совершенного 
международным терроризмом в 1999 
– году. С этим столкнулся и наш Но-
волакский район. Утром, 5 сентября, 
боевики Басаева и Хаттаба вошли на 
территорию Новолакского района.  
Опасение жителей района, гранича-
щего  с Чечней, с чьей территории 
вторглись боевики, сбылись. До 14 
сентября,пока не освободили Новолак-
ский  район, им приходилось видеть 
страшные картины. Они столкнулись 
с кровавой резней, с убийствами со-
трудников МВД и мирных  жителей, 
с бегством и эвакуацией. С тех пор 
жизнь жителей разделилась на две ча-
сти – до войны и после войны. Не го-
воря о других, погибших от шальных 
пуль,  тридцать три  молодых сотруд-
ника МВД по Новолакскому району 
отдали  жизни, защищая  свою родину. 
Матери лишились сыновей, молодые 
женщины остались вдовами, дети ста-
ли сиротами. Зачем? Почему? За что?- 
одни только вопросы. Боевики хотели 
создать исламское государство, вклю-
чив в свой состав Дагестан и Чечню. 
Но,  религию какого ислама они нам 
проповедовали? Религию, основанную 
на крови и многочисленных жертвах, в 
том числе безгрешных детей?

Ислам – религия справедливости, 
покорности и мира. Она требует по-
стоянной работы над собой, над духов-
ным совершенствованием, справедли-
вого и доброжелательного отношения 
к окружающим.  Часто  приходится 
слышать выражение «радикальный 
Ислам», давая повод тем, кто далек от 
истинной исламской религии, думать, 
что ислам это жестокая религия, ос-
нованная только лишь на проливании 
крови шахидов.

Люди, не имеющие ни исламского, 
ни светского образования, неграмот-
ные, к сожалению, и  часто  невос-
питанные, становятся причиной раз-
ногласий, ненужных разбирательств 
между мусульманами и большого рас-
кола в мусульманском обществе.

То, что творит ИГИЛ в Сирии и   во 
всем мире, – это самое большое зло, 
которое творят люди, одурманенные 
обещаниями быстрого попадания в 

рай. Ничего общего с Исламом это не 
имеет. Это исполнители многочислен-
ных программ, разработанных «золо-
тыми миллиардерами»,  направленных  
на уничтожение населения земли, и это 
не игра воображения, не выдумка, а 
жестокая реальность нашего времени, 
так как они не могут внести в ислам 

алкоголь, наркотики, распутство среди 
женщин, однополые браки, изменив 
естественные ценности по всему миру.  
Они пришли к выводу, что могут осла-
бить и уничтожить мусульман только 
ведением войн, подкупом продажных 
людей, внося идеологический раскол 
в умму. 

В Дагестане веками формировалась 
культура мира, согласия, толерантно-
сти. И в этом плане ничего изобретать 
не надо. Нужно уважительно отно-
ситься к своей истории, традициям, 
умело использовать богатейшее на-
следие предыдущих поколений во имя 
сегодняшнего и завтрашнего дня ре-
спублики и страны, содействовать их 
дальнейшему развитию. 

Такого уникального  опыта содру-
жества десятков народов и трех основ-
ных религий нет ни в одном регионе 
России. Все религии доказывают на 
практике, что веротерпимость – важ-
нейшее качество функционирования 
религий, на котором формируется 
межконфессиональное согласие. 

Что касается ислама, он играл и 
играет важную роль в судьбе Даге-
стана. В республике всегда был высок 
авторитет духовенства, здесь всегда 
жили и работали выдающиеся, извест-
ные на весь мир  алимы – богословы. 
Сегодня тоже надо отметить огромный 
вклад официального духовенства, Ду-
ховного управления мусульман Даге-
стана в укрепление мира в республике, 
в стабилизации общества. Но, ситуа-
ция часто выходит из под контроля, так 
как терроризм носит международный 
характер. Современный терроризм 
обладает огромными финансовыми и 
экономическими возможностями. Для 
достижения своих целей, террористы 
используют финансовую подпитку от 
международных террористических 
организаций. Созданы боевые  фор-
мирования, специфические силовые 
структуры, оснащенные современны-
ми материально техническими сред-
ствами. 

Для многих людей, групп, органи-
заций, терроризм стал способом реше-
ния проблем: политических, религи-

озных, национальных. На протяжении 
десятка лет Российское государство 
сталкивается с проявлением террориз-
ма и экстремизма во всех его формах 
и проявлениях. В  хронологии истории 

России очень много скорбных  дат, вы-
званных террористическими проявле-
ниями. Число их жертв переваливает 
за десятки тысяч невинных человече-
ских жизней.

Порой задаешься вопросом: не 
политика  ли это США и Западно Ев-
ропейских государств, направленная 
на разрушение территориальной це-
лостности и Конституционного строя 
Российского государства? Военная 
операция, проводимая РФ в Сирии, на-
правлена на устранение угрозы, име-
ющей непосредственное отношение к 
нашему государству.  Только в Россий-
ской Федерации скоординированы все 
усилия в борьбе с терроризмом. Прези-
дент РФ призывает все международное 
сообщество консолидироваться в борь-
бе со злом, с которым столкнулось все 
человечество в ХХ1 веке.

По всей стране активную  работу 
проводят Антитеррористические ко-
миссии, проводя профилактику терро-
ризма и экстремизма в подростковой и 
молодежной  среде. Работа районной 
Антитеррористической комиссии  на 
высоком уровне ведется  и в Новолак-
ском районе.  Членами АТК являются 
руководители  всех  учреждений, орга-
низаций района и сельских поселений, 
представители духовенства  и СМИ.

Редакция районной газеты «Голос 
времени» Новолакского района регу-
лярно проводит встречи с учащимися 
школ района, проводит конкурсы на 
лучшую статью о терроризме. 

Каждый первоклассник сейчас зна-
ет, что есть на свете люди, именуемые 
террористами, которые взрывают дома, 
убивают людей, берут в заложники. 
Из высказываний подрастающего по-
коления  понятно, что они хотят жить 
под мирным небом, учиться, реализо-
вывать свои знания и умения в нуж-
ном направлении. В одной из встреч с 
учащимися школ руководитель хадж – 
миссии лакского джамаата Абдурашид  
Мутаев сказал: « Если хотите встать на 
правильный путь ислама, идите за Ду-
ховным управлением Дагестана, Чеч-
ни, Ингушетии, тогда вы спасете себя 
в этом мире и мире ином».

Зульмира  Юсупова

Явление терроризма в наше время успело глубоко внедриться в раз-
ум и сердца людей на всей планете.  Угрожающий характер приобрел 
терроризм  в России, особенно на северном Кавказе – Чечне, Дагестане, 
Ингушетии. На рубеже 20 и 21 столетий Дагестану пришлось пережить 
немало испытаний и потрясений, связанных с экстремизмом и терро-
ризмом. Хроника того, что происходит в стране -  где-то взорвали, где-то 
предотвращен террористический акт, милиционеры и бандиты, стреля-
ющие друг в друга... Откуда все это исходит, кто за этим стоит, когда это 
закончится, многие люди задают эти вопросы.

Антитеррор

М И Р   Б Е З   Т Е Р Р О Р А
Для  борьбы  с  экстремизмом  требуется  альтернативная  идеология
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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  Àäìèíèñòðàöèÿ ÌÎ

 «Íîâîëàêñêèé   ðàéîí»,
ãëàâíûé ðåäàêòîð
 Яõüÿåâà Ó. Í.

«По природе женского организма, девуш-
ка с сигаретой, дело противоестественное!»

Наблюдать сегодня гуляющих девочек – 
подростков с сигаретами в зубах уже не ред-
кость, а скорее излишнее множество.

Статистика, по всей вероятности, не успе-
вает оценивать увеличение их количества в 
процентах. Из года в год эти проценты растут 
и растут, вызывая уже не изумление, а страх за 
последствие этого ужаса.

Ведь если не переломить эту ситуацию, то 
не за горами и настоящее вырождение нации. 
Вот к чему привели результаты так называе-
мой «сексуальной революции». Почему же эта, 
страшная по своим последствиям «привычка» 
завоевывает всё большее количество наших 
девчонок?

В чём же причина, столь нехарактерного 
ещё 30-50 лет назад, поведения представитель-
ниц женского пола?

Результаты опросов проводимых в нашем 
городе определили несколько однотипных вы-
сказываний самих девочек на этот вопрос.

Вот наиболее характерные  причины:
1. Приходя в любую молодежную компанию 

легче всего вступить в разговор с курящим пар-
нем, который тебе понравился, тоже с сигаретой 
в зубах. Тут уже все равны, а никотин рассла-
бляет и можно говорить о чём угодно, почти не 

задумываясь.
2. Чаще всего курю от безделья. Шатаюсь по 

улице и просто курю, пока не встречу подружку 
или знакомого парня. Тогда уже вдвоём посто-
им, покурим, поговорим. Как бы и не без дела 
время идет, и вроде бы чем – то заняты.

3. Фактор наличия в зубах сигареты сегодня 
стал решающим при выборе новой подружки. 
Если ты куришь, а подружка нет, то само собой 
так получается, что знакомство почти автомати-
чески прекращается. Дружить и ходить вдвоем 
с некурящей, это значит сразу же выставлять 
себя в неприглядном свете. Какая же уважаю-
щая себя девчонка допустит это?

4. Ну и конечно курение длинных и тонких 
сигарет служит для привлечения внимания пар-
ней. «Посмотрите, мол, какие мы крутые».

Хотя, по данным тех же опросов, парни 
стали реагировать совсем наоборот. Довольно 
часто они смотрят на курящих девчонок с сожа-
лением и предпочтение стали отдавать некуря-
щим девочкам. Налицо явный парадокс,- парни 
стали больше задумываться о последствиях ку-
рения для своих будущих невест, чем сами бу-
дущие невесты.

Для воспроизводства здорового поколения 
нужны здоровые мамы. А что рожают курящие 
женщины, мальчишки видят по своим сверстни-
кам в классе. Здоровых детей в сегодняшних 

классах один два и всё. Таким образом, курение 
наших девочек можно назвать не «дурной при-
вычкой», а самой настоящей наркотической за-
висимостью. И вреда от неё может быть больше 
чем от алкоголизма.

Ведь что происходит с организмом наших 
курящих девочек?

Во-первых, — сужаются кровеносные сосу-
ды и как результат появление на лице прыщей и 
общее старение кожи.

Во-вторых, — волосы становятся тонкими и 
ломкими, теряют свой природный цвет, что для 
девочек является катастрофой.

В-третьих, — зубы теряют белый цвет, появ-
ляется целюлит, резко возрастает опасность воз-
никновения рака шейки матки. И ещё многое, 
многое, другое. Так что пока наши девчонки 
повзрослеют и наберутся ума, они приобретут 
очень много негативного, с чем не сможет спра-
виться даже самовосстанавливающийся после 
родов женский организм.

И об этом открыто говорят сегодня гинеко-
логи и другие врачи. Поэтому девочки, нужно 
сказать себе раз и навсегда: «Себя надо лю-
бить!!!». И выбросьте сигареты в урну. И будет 
Вам СЧАСТЬЕ!!!

Кабинет отказавшихся  от курения  
Апполонская С.А.

Согласно пункту 4.1 постановления Совета Министров Респу-
блики Дагестан от 17 февраля 1993 г. № 28 «О положении о по-
рядке переселения лакского населения Новолакского района на 
новое место жительства» в соответствии с постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 24 января 1992 г. № 40 «О 
первоочередных мерах по практическому восстановлению закон-
ных прав репрессированных народов Дагестанской ССР» семьям 
лакского населения, переселяющимся из Новолакского района, 
выплачивается единовременное денежное пособие в размере 2000 
рублей на главу семьи, в том числе и на глав вновь образовавших-
ся семей детей глав переселяемых семей и 500 рублей на каждого 
члена семьи (в ценах 1991 г.), с учетом индекса потребительских 
цен по Республике Дагестан, установленного Федеральной служ-
бой государственной статистики.

Единовременное пособие выплачивается в соответствии с факти-
ческим составом семьи переселившихся на новое место жительства 
по состоянию на дату утверждения расчетов Комиссией Правитель-
ства Республики Дагестан по вопросам реабилитации и переселения 
из средств, предусматриваемых в федеральном бюджете и республи-
канском бюджете Республики Дагестан на мероприятия по переселе-
нию лакского населения Новолакского района на новое место житель-
ства и восстановлению Ауховского района.

Выплата пособия осуществляется кредитной организацией по ме-
сту жительства семьи.

Вместе с тем, пунктом 3 протокола заседания Комиссии Прави-
тельства РД по вопросам реабилитации и переселения определено 
включать в списки переселяющихся на новое место жительства семьи 
лакской нацинальности Новолакского района для выплаты единовре-
менного денежного пособия на хозяйственное обзаведение, сдавших 
домостроения и (или) земельные участки на прежнем месте житель-
ства в Новолакском районе и принявших новые дома по Программе 
переселения на новом месте жительства в Новострое.

Учитывая изложенное, переселенческим лакским семьям, при 
условии выполнения вышеуказанных условий, для получения едино-
временного пособия необходимо представить следующие документы 
в установленном порядке:

- акт о сдаче домостроения реабилитированному;
- акт о принятии нового дома в Новострое;
- копия паспорта, заверенная нотариально;
- справка о составе семьи;
- банковские реквизиты (оригинал).

Выплаты будут производиться по мере поступления полного 
пакета указанных документов с администрации МО «Новолак-
ский район».

ИНФОРМАЦИЯ 
по представлению необходимых

 документов лакским населением 
Новолакского района  для получения пособий на хо-

зяйственное обзаведение     в 2018 году

Хотим Вам сообщить о том что, Отделом МВД России по Новолакскому району 
оказываются государственные услуги гражданам по следующим направлениям:

1.Выдача справок о наличии (отсутствии) судимости, (Скорняков Николай Вик-
торович тел. 8-928-250-70-15).

2.Проведение добровольного  дактилоскопирования, (Алиев МурадАлисканде-
рович тел.8-988-127-66-86).

Для получения государственных услуг вы можете обратиться в кабинет по оказа-
нию государственных услуг по адресу:

Новолакский район с. Новолакское ул. Мирзоева-38, отдел МВД России по Но-
волакскому району.

Конт.тел. 98-42-94, для предварительных записей.
Также, вы можете обратиться через портал «Госуслуги».
Для этого вы должны зарегистрироваться на портале государственных услуг РФ 

www.gosuslugi.ru затем просто зайти на официальный сайт госуслуг, выбрать необ-
ходимый раздел, оформить заявление и получить услугу.

Ответственный за контроль  по оказанию государственных услуг
 подполковник полиции  Алимов Ю.

При внесении предложений и оформ-
лении документов по кандидатурам для 
назначения в состав участковых избира-
тельных комиссий с правом решающе-
го голоса (в резерв составов участковых 
комиссий) следует руководствоваться 
статьями 22, 27 Федерального закона 
«Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», Мето-
дическими рекомендациями о порядке 
формирования территориальных изби-
рательных комиссий, избирательных ко-
миссий муниципальных образований, 
окружных и участковыхизбирательных 
комиссий, утверждённых постановле-
нием Центральной избирательной комис-
сии Российской Федерации от 17 февраля 
2010 года №192/1337-5, а также Порядком 
формирования резерва составов участко-
вых избирательных комиссий и назначе-
ния нового члена участковой комиссии из 
резерва составов участковых комиссий, 
утвержденным постановлением Цен-
тральной избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации от 5 декабря 2012 
года №152/1137-6 (размещены в разделе 

«Формирование участковых избиратель-
ных комиссий» на сайте Избирательной 
комиссии Республики Дагестан в сети 
Интернет).

В состав участковых избирательных 
комиссий не зачисляются лица, подпада-
ющие под ограничения, установленные 
пунктом 1 статьи 29 Федерального закона 
«Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации».

Заседание территориальной изби-
рательной комиссии по формированию 
участковых избирательных комиссий с 
целью соблюдения требований пункта 9 
статьи 22 Федерального закона «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» будет проведено 
в июне 2018 года в зависимости от дня 
окончания избирательной кампании по 
выборам Президента Российской Феде-
рации.

Председатель ТИК 
Новолакского района  

  А.Кушиев

Прием документов осуществляется в периоде с 16 апреля по 16 мая 2018 
года по адресу: с. Новолакское ул. Мирзоева № 12.

Уважаемые жители
Новолакского района! 

Информационное сообщение 
 о приеме предложений по кандидатурам членов участковых 

избирательных комиссий  с правом  решающего голоса     
(в  резерв составов участковых комиссий)

Ученица 4 класса Чапаевской СОШ 
в Новострое, Алхулаева Алина Камилов-
на, увлекается  сочинением маленьких 
литературных миниатюр- рассказов , ос-
нованных на действительности. Девочка  
так же пишет стихи. Сегодня  мы хотим 
ознакомить наших маленьких читателей 
с произведениями Алины.

    Маленькие 
     рассказы
              
               Мама
Моя мама очень хорошая, добрая и ла-

сковая. Я ее очень люблю. Все дети на свете 
любят своих мам. А мамы тоже любят сво-
их детей. Если спросить малыша кто твоя 
мама, он ответит:  Мама – самый дорогой, 
любимый и родной человек. Мама всегда 
рядом. Она всегда поддержит  и похвалит 
своего ребенка.  Пока я приду со школы, 
мама обязательно приготовит что-то вкус-
ненькое. Она занимается бисеро плетени-
ем, делает картины , научила и меня этому.  
У меня самая добрая и талантливая мама.

     Подрастем и будем сами
     Мы заботиться о маме, 
    А  пока достанем ей
    Радость песенкой своей.

      Потерянный
          зонтик
Девочка Альбина гуляла с зонтиком. 

Она собиралась идти домой, как вдруг 
подул сильный ветер. Девочка пыталась 
удержать зонт, но он все же улетел. Ворона 
заметила зонтик. Она поймала его и уле-
тела. Оказалось, что зонт ей нужен, чтобы 
построить гнездо. На ветках деревьев полу-
чилось уникальное гнездо. 

Скоро в гнезде вылупились желторотые 
милые птенчики. Зонтик был таких разме-
ров,  что все птенцы, когда выросли тоже 
остались жить в этом уютном доме.

           В горах
Когда мне было 6 лет, мы со всей семь-

ей поехали в горы. В горах очень красиво 
-  свежий воздух,  много цветов и зелени.

Мы просыпались рано и шли прямо на 
улицу делать  зарядку. А руководителем 
нашим был мой дядя Магомедали. Не забу-
ду прогулки у реки с самой чистой водой. 
У меня остались фотографии от поездки в 
горы. Я жду повторного визита!


